
ДМИТРОВСК
Проблемы развития сферы куль�

туры обсуждались на очередном со�
вещании в райадминистрации. На
это мероприятие были приглашены
работники городской и сельских
библиотек, Домов культуры, клубов.

Как отмечалось на совещании,
сфера по�прежнему недофинанси�
руется. В связи с этим не хватает
средств на приобретение художест�
венной и отраслевой литературы,
сокращается количество выписыва�
емых периодических изданий. Кро�
ме того, большинство учреждений
культуры недостаточно технически
оснащено, а многие здания нужда�
ются в капитальном ремонте. 

Отдельно обсуждался вопрос под�
готовки объектов культуры к пред�
стоящей зиме. Особенную озабо�
ченность вызывает ситуация с Девя�
тинской библиотекой. Её помеще�
ние находится без отопления уже не
первый год. 

ДОЛГОЕ
На железнодорожном перегоне

Долгая — Мармыжи ведётся капи�
тальный ремонт железнодорожного
полотна. Работы начались 16 октяб�
ря и продолжатся до февраля буду�
щего года. 

В настоящее время путевая ма�
шинная станция ПМС�104 ведёт раз�
борку путей. По словам дорожного
мастера А.А. Писарева, на 22�кило�
метровом участке, который необхо�
димо отремонтировать, рельсы ос�
талось снять на пяти километрах.
После этого начнётся укрепление
железнодорожной насыпи и укладка
нового пути. 

Железнодорожная ветка на участ�
ке Долгая — Мармыжи сильно изно�
силась. В целях безопасности лю�
дей пассажирское движение здесь
временно приостановлено. 

Ремонтные работы ведутся с це�
лью восстановить пригородное со�
общение между Верховьем и Мар�
мыжами. Что касается слухов о пус�
ке по данной ветке пассажирских
поездов южного направления, то об
этом в железнодорожном ведомстве
речь пока не идет.  

ЗМИЁВКА
Механизаторы района полностью

завершили осеннюю пахоту. В об�
щей сложности зябь была поднята
на площади 37 тысяч гектаров. Луч�
шим трактористом, вспахавшим на
"Кировце" 1000 гектаров, стал ра�
ботник ЗАО "Куракинское" А.И. По�
пов. За высокие показатели в труде
Александр Иванович награждён по�
чётной грамотой и денежной преми�
ей. 

На тракторах меньшей мощности
отличились и два других механиза�
тора сельхозпредприятия: 
Г.А. Крылов, поднявший на Т�150
около 500 гектаров зяби, и В.И. Куз�
нецов, выполнивший эту работу на
площади свыше 300 гектаров.

Хозяйством же, в котором осен�
няя пахота выполнена на макси�
мальной площади, стало ООО "Аван�
гард�Агро�Орёл" — шесть тысяч гек�
таров.

КОЛПНА
При редакции районной газеты

"За изобилие" создан клуб "Андре�
евский родник". Его члены — люди
разных профессий, которых объеди�
няет любовь к родному краю. Оче�
редную встречу "андреевцы" прове�
ли в Хутор�Лимовской школе. Педа�
гоги и ученики познакомились с
творчеством местных поэтов, сами с
удовольствием читали полюбившие�
ся стихи, пели песни колпнянца 
В. Анохина "Просторы России",
"Колпнянский вальс", а также "Анд�
реевский родник", которая стала ви�
зитной карточкой и гимном клуба с
одноимённым названием.

ЛИВНЫ
Серьёзно отстаёт от плана осен�

ней пахоты СПК "Дружба". Об этом
сообщает районное управление
сельского хозяйства. В данном
сельхозпредприятии из 2736 гекта�
ров зяби, которые необходимо под�
нять, вспахано менее тысячи. Анало�
гичная ситуация наблюдается в СП
"Навесное" агрофирмы "Сельхоз�
инвест" и в ЗАО "Казанское" (здесь
под зиму обработано только около
трети необходимых площадей). 

Среди сельхозпредприятий, кото�
рые завершают подъём зяби, СП
"Никольское", ООО "Крутовское" и
ОАО "Моногарово". 

Как будут нагонять упущенные
сроки отстающие хозяйства? Как оп�
ределяли время окончания пахоты
их руководители? Сегодня уже 3 но�
ября. В ближайшие дни, по прогно�
зам синоптиков, дневная температу�
ра будет всего 2�3 градуса тепла, а в
отдельные дни — уже до 2 градусов
мороза.

ТРОСНА
Три километра дороги с твёрдым

покрытием проложили глазуновские
дорожники в районе села Воронец.
Дорожные работы велись ускорен�
ными темпами. Дорога была за�
асфальтирована в течение месяца.
Временами работы прерывались:
рабочих из Глазуновки перебрасы�
вали на другие участки. Сейчас от�
ремонтированная дорога полностью
готова к эксплуатации.

ХОТЫНЕЦ
Районная административная ко�

миссия впервые привлекла местных
жителей к ответственности за за�
хламление мусором райцентра. В
частности, согласно Закону Орлов�
ской области "Об ответственности
за административные правонаруше�
ния", предупреждения за выброс
бытовых отходов и картофельной
ботвы на обочины улиц были выне�
сены двум жителям Хотынца. Стро�
же наказывать не стали: граждане к
ответственности за такое правона�
рушение были привлечены впервые
и свою вину признали полностью. 

Информагентство "ОП".  

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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— Вопросам охраны труда в об�
ласти уделяется серьезное вни�
мание, — рассказал Александр
Алексеевич. — Создана и действу�
ет межведомственная комиссия
по охране труда, которую возглав�
ляет заместитель губернатора об�
ласти Н. Н. Цикорев. В комиссию
входят представители всех над�
зорных структур. Заседания про�
водятся ежеквартально, по ре�
зультатам проверок заслушива�
ются руководители муниципаль�
ных образований, первые руково�
дители предприятий и организа�
ций независимо от форм соб�
ственности.

На последнем заседании меж�
ведомственной комиссии отчиты�
вались  генеральные директора
ЗАО "Дормаш" и МУП "Дорожно�
эксплуатационное управление".
На ЗАО "Дормаш" разработана и
действует система управления ох�
раной труда. Работники в основ�
ном обеспечены средствами ин�
дивидуальной защиты и санитар�
но�бытовыми помещениями. Раз�
работан и принят коллективный
договор на 2003 — 2005 годы, в
котором на мероприятия по охра�
не труда на 2003 год было запла�
нировано 8,2 млн. рублей, факти�
чески же израсходовано 11,5
млн., что в расчете на одного ра�
ботающего составляет 11 тысяч
рублей. Аттестованы рабочие ме�
ста по условиям труда.

Однако проверка выявила в
ЗАО "Дормаш" ряд нарушений
норм и правил охраны труда. Чис�
ленность пострадавших в расчете
на тысячу работающих составила
8,6 и превысила среднеобластной

показатель в два раза. Руковод�
ству предприятия даны рекомен�
дации по устранению недостат�
ков. Пять должностных лиц при�
влечено к административной от�
ветственности.

В МУП "Дорожно�эксплуатаци�
онное управление" в 2003 году на
мероприятия по охране труда из�
расходовано 338 тыс. рублей. На
асфальтовом заводе проведены
реконструкция и капитальный ре�
монт санитарно�бытовых поме�
щений, введены в эксплуатацию
современные очистные сооруже�
ния на асфальтосмесителях. Од�
нако есть еще производственные
участки, которые не в полной ме�
ре отвечают требованиям сани�
тарных норм и правил. По резуль�
татам лабораторных исследова�
ний, проведенных специалистами
ГУ ЦГСЭН, концентрация серной
кислоты в воздухе рабочей зоны
аккумуляторного участка превы�
шает ПДК в 1,2 раза. Не отвечает
требованиям охраны труда сва�
рочный участок: не оборудован
местной вытяжной вентиляцией.

В постановлении межведом�
ственной комиссии руководству
организации предписано устра�
нить недостатки, в противном слу�
чае последуют штрафы и санкции. 

— Но, как правило, виновные
руководители избегают на�
казания, а затем вновь нару�
шают трудовое законода�
тельство.  Бывает, что  слу�
чаи травматизма скрывают�
ся. Нередко руководство
предприятия ссылается на
нехватку средств.  В облас�
ти, насколько я знаю,  не за�

ведено ни одного уголовного
дела по смертельному слу�
чаю на производстве. 
—  Каждый случай тяжелого

травматизма расследуется ко�
миссией. Затем материалы на�
правляются в прокуратуру. За
2001 — 2003 гг. в органы прокура�
туры по материалам расследова�
ний несчастных случаев на произ�
водстве передано 287 дел, а осуж�
дено за этот период лишь семь
должностных лиц.

С другой стороны,  нарушения
можно найти практически на лю�
бом предприятии или в организа�
ции. Выполнить все предписания
непросто. Но закон есть закон, и
ссылки руководителей на нехват�
ку средств в расчет не принима�

ются.  В зависимости от  наруше�
ния госинспекция труда может на�
ложить штраф до ста минималь�
ных окладов. 

Предприятия проверяются не
чаще, чем один раз в два года.  Ес�
ли есть жалобы,  зарегистрирова�
но резкое увеличение случаев
травматизма, то проводятся вне�
плановые проверки.  В своей ра�
боте мы постоянно контактируем
с профсоюзами.

Нарушения законодательства
возникают чаще всего на тех
предприятиях, где не заключены
коллективные договоры, где   нет
инженеров по охране труда.  По
Трудовому кодексу работодатель
обязан ввести в штатное расписа�
ние должность инженера по охра�

не труда, если количество работа�
ющих превышает сто человек.
Практически на всех крупных и
средних предприятиях Орла,
Мценска и Ливен  созданы службы
охраны труда. А вот в сельских
районах  далеко не везде они име�
ются.

Задействованы экономические
рычаги. В соответствии с Законом
"Об обязательном социальном

страховании от несчастных случа�
ев на производстве и профзабо�
леваний"  каждое предприятие пе�
речисляет взносы в фонд соци�
ального страхования.  Если  пока�
затели травматизма не выше
среднеотраслевых, если нет дол�
гов перед фондом социального
страхования, то предприятию
снижают страховой тариф.

Также за счет средств фонда
социального страхования пред�
приятие может провести бесплат�
но обучение специалистов по ох�
ране труда.

— И сколько предприятий в
области воспользовались
данными льготами?
—  Скидки получили восемь ор�

ганизаций на сумму 900 тыс. руб�

лей. 112 организаций получили
разрешение фонда соцстрахова�
ния на частичное финансирование
предупредительных мер по сокра�
щению производственного трав�
матизма и профзаболеваний на
сумму 6,5 млн. рублей. В то же
время 47 организациям установ�
лены надбавки к страховому тари�
фу на  1,9 млн. рублей.

—  Аттестация рабочих мест
ведь требует серьезных фи�
нансовых затрат...
—  Безусловно, сейчас бес�

платно никто этим заниматься не
будет.   В области уже ряд пред�
приятий и организаций  провели
аттестацию рабочих мест и при�
ступили к следующему этапу —
сертификации по охране труда.
Четко ведется данная работа на
заводах "Велор", "Кока�Кола Бот�
тлерз Орел",  "Фригогласс�Евра�
зия". Стопроцентно провели атте�
стацию рабочих  мест такие пред�
приятия, как "Пульс�Эко", ПК "Ор�
ловский комбинат хлебопродук�
тов", "Гамма", "Радуга", и другие.
Четко выполняются мероприятия
по охране труда, регулярно прохо�
дят медосмотры на сталепрокат�
ном заводе, Орловской мебель�
ной фабрике. 

Аттестация проводится раз в
пять лет. Затраченные средства в
дальнейшем возвращаются пред�
приятию в виде льгот,  работода�
тели могут использовать  их на оз�
доровление работающих, прове�
дение медосмотров и т.д.  

— Александр Алексеевич, в
последнее время возникают
сложности с обеспечением
льгот. Какие�то предприятия
и организации закрылись,
какие�то "сменили вывеску".
В результате людям прихо�
дится тратить немало време�
ни и сил на поиски необходи�
мых документов, подтвер�
ждающих право на льготу.
—  Действительно, здесь воз�

никает немало вопросов. Не так
давно, например, обращались
бывшие работники завода УВМ с
просьбой подтвердить их право на
льготную пенсию.  Когда начали
искать документы, выяснилось,
что архив не сохранился. Но часть
документов все же удалось найти.
Возникли проблемы и у бывших
работников Знаменского филиала
"Геофизприбор".  Этот  филиал
московского предприятия в 1996
году закрылся.  Документы все же
отыскали — на головном предпри�
ятии в Москве. Справедливость
была восстановлена.

Беседу вела
Юлия АРХИПОВА. 

Производственный
комбинат, занимающий�
ся сбором и утилизаци�
ей отходов, — предпри�
ятие   развивающееся. А
значит, нуждается в при�
токе кадров. Это обстоятельство
стало решающим при заключении
трехстороннего договора о матери�
альной поддержке работников, тру�
доустроенных согласно спецпро�
грамме службы занятости. Одна из
сторон — администрация Железно�
дорожного района — доплачивает к
зарплате 960 рублей. В целом же
заработок сортировщиков в три ра�
за больше.

По словам руководителя произ�
водственного комбината Е.А. Кар�
ташова, в год на перерабатываю�

щие предприятия отправляется до
200 тонн макулатуры. А начинал
предприниматель в 1998 году с про�
изводства пищевых продуктов. Со�
лил и коптил рыбу, выпускал пряни�
ки, квас. Костяк коллектива не ме�
няется много лет — В. Быковский, 
Е. Новикова, В. Клейменов, Г. Блин�
ков… Штат комбината сегодня — 19
человек.

Ситуация    на    рынке    меняется
быстро. На какое�то время при�
шлось Карташову и его команде от�
казаться от производства пряников,
кваса, соленой и копченой рыбы —

невыгодно. Занялись сбором втор�
сырья. Наладили деловое сотруд�
ничество с Рязанским картонно�ру�
бероидным заводом, Железногор�
ским комбинатом, который выпус�
кает гофрокартон и клетки для яиц
из макулатуры. Спрос на этот вид
сырья возрастает в холодное время
года. Летом же нужно искать другие

источники дохода. Вспомнили про
квас, который многие горожане
охотно покупают.

— Хотим реализовать мою дав�
нюю мечту — открыть в городе квас�
ные питейные заведения, которые
будут продавать несколько сортов
этого замечательного исконно рус�
ского напитка, — делится планами
директор.

Расширение производства под�
разумевает и создание дополни�
тельных рабочих мест. Уже сегодня
комбинат готов трудоустроить де�
сять человек сортировщиками

вторсырья. Работа несложная, с ней
справляются даже люди с ограни�
ченными физическими возможнос�
тями.

Кроме макулатуры предприятие
собирает тряпье, полиэтиленовые
отходы, старые лампы дневного 
освещения, содержащие ртуть при�
боры. Скоро будет принимать отра�

ботанную резину, аккумуляторы,
битое стекло.

Сейчас производственный
комбинат работает по договорам
с предприятиями. У Карташова
есть желание открыть приемные

пункты для населения. Но нет по�
мещений, хотя одному пункту при�
ема утильсырья достаточно 20 —
30 квадратных метров. Польза оче�
видна — дворы станут гораздо чи�
ще, появятся новые рабочие места,
да и плата за аренду площадей —
доход для городской казны, если,
конечно, горадминистрация пой�
дет навстречу предпринимателю и
выделит помещения. Выгода была
бы обоюдная.

Ольга СТУПАКОВА.

"Мы должны понимать,
что успех компании зави�
сит от активности каждого
её работника", — так сфор�
мулировала основную
идею разработанной и уже
начавшей реализовываться
на предприятии масштаб�
ной программы совершен�
ствования производства
генеральный директор уп�
равляющей компании "Се�
версталь�метиз" О.В. На�
умова. И хотя программа
стартовала совсем недав�
но,  сталепрокатчики, похо�
же, держались такой такти�
ки и прежде — иначе откуда
было бы взяться столь впе�
чатляющим результатам.

Перекрыты практически
все основные производ�
ственные показатели. За
девять месяцев произве�
дено 152 тысячи тонн про�
дукции, что на 9% выше
аналогичного показателя
прошлого года. В том чис�
ле на экспорт — 43,4 тыся�
чи тонн, это на 46% пре�
восходит соответствую�

щий показатель  2003 года.
Что касается налоговых

платежей, то за отчетный
период в бюджеты всех
уровней было перечислено
свыше 250 миллионов руб�
лей, или 115% к аналогич�
ному периоду 2003 года. В
том числе платежи в регио�
нальный бюджет составили
более 34 млн. рублей и 33,7
миллиона — в местный
(121%).

За девять минувших ме�
сяцев затраты на техничес�
кое перевооружение про�
изводства составили 166
млн. рублей — это на 36%
выше аналогичного показа�
теля прошлого года. На 9%
увеличились по сравнению
с соответствующим уров�
нем 2003 года инвестици�
онные расходы, составив�
шие 63 млн. рублей. 

И хотя зарплата на
ОСПАЗе сегодня не пора�
жает своими размерами —
5744 рубля в месяц, но на�
лицо положительная дина�
мика и этого важнейшего

показателя. Зарплата за
девять месяцев 2004 года
выросла на 13% по сравне�
нию с аналогичным пери�
одом 2003�го. Примеча�
тельно также, что в 2,5 раза

превышен аналогичный
прошлогодний показатель
по социальным расходам
— они составили на пред�
приятии за девять месяцев
2004 года 57 млн. рублей. 

Нетрудно сделать обоб�
щающий вывод о том, что
работа в рамках управляю�
щей компании "Север�
сталь�метиз" позволила
Орловскому сталепрокат�
ному заводу развиваться
по всем основополагаю�
щим направлениям дея�
тельности: увеличиваются

налоговые платежи, опере�
жающими темпами растут
экспортные поставки, уве�
систее становятся доходы
работников предприятия.

С. НИКОЛАЕВ.

ДЕЛО

За девять месяцев — 
девять процентов

Такого роста объема производства удалось до�
стичь коллективу ОАО "Орловский сталепрокат�
ный завод" по итогам работы за девять месяцев
этого года.

ИЗ ПЕРВЫХ РУК

Актуальна всегда
охрана труда

Не секрет, что в последние годы надеяться на соблюдение
работодателями требований охраны труда и трудового
законодательства, особенно  на  предприятиях, не входящих в
государственный или муниципальный сектор экономики, не
приходится.  Так, за 2003 год в Орловской области 16%
работников трудились в условиях, не отвечающих санитарно�
гигиеническим нормам. Было допущено 797 случаев
травматизма. За девять месяцев этого года в области
зарегистрировано 15 смертельных и 57 тяжелых случаев
травматизма на производстве.   
Прокомментировать ситуацию мы попросили заместителя
начальника областного управления труда, главного
государственного эксперта А. А. ИВАНОВА.

ПАРТНЁРСТВО

Когда выигрывают все 

ИНВЕСТИЦИИ В РОССИЮ
Президент Европейского банка реконструкции и

развития (ЕБРР) Ж. Лемьер объявил о предстоящем
росте инвестиций в Россию. Он сказал, что  по итогам
этого года они превысят 1 млрд. долларов.

Этот банк уже выдал более 100 тыс. кредитов малым и
средним предприятиям России. Ж. Лемьер считает, что это�
го недостаточно, учитывая потребности малого бизнеса в
РФ.  Поэтому банкиры  ЕБРР собираются увеличить вложе�
ния именно в частный сектор.

Желая опередить Всемирный банк в рублевом кредито�
вании  экономики нашей страны, ЕБРР намерен уже в бли�
жайшие недели предложить российскому рынку рублевые
облигации.

МЕТРО БЕЗ БАРАХОЛОК
Первого ноября истек срок, данный московским

правительством предпринимателям,  торгующим в
метро, чтобы те ушли из подземки, а также вывели
свои торговые точки из 25�метровой зоны вокруг
станций метрополитена. Вместо привычных нам
живописных торговых рядов на станциях метро и
поблизости, становящихся весьма опасными в
случаях  ЧП, здесь должно быть чисто и просторно.

За четыре дня до этой даты многие станции метро уже
были "чистыми" от барахолок. Ни на улице, ни в вестибюлях
торговля не велась. Хотя на таких станциях, как "Кузьминки"
и "Савеловская", по�прежнему процветал бизнес частни�
ков, предлагающих разные товары — от одежды и обуви до
яблок и расчесок.

На заседании штаба по вопросу вывода торговых объек�
тов, прошедшем под председательством вице�мэра Моск�
вы В. Шанцева, было признано, что ликвидация всех торго�
вых точек, расположенных на территории метрополитена и
в 25�метровой зоне вокруг станций метро, вряд ли закон�
чится в срок. Хорошо, если эта работа завершится к Новому
году. Между тем, по словам начальника Московского метро�
политена Д. Гаева, уже прекращена работа 1140 торговых
точек, уточняется график вывода остальных. Перемены по�
ка не касаются аптечных киосков, киосков по продаже теат�
ральных и проездных билетов, салонов мгновенного фото и
некоторых стационарных торговых точек. Всем остальным
предпринимателям, заключавшим с городом договоры
аренды, будут предложены другие площадки для организа�
ции торговли.

"САНКТ�ПЕТЕРБУРГ" 
УХОДИТ В МОРЕ

В минувший четверг на судостроительном
предприятии "Адмиралтейские верфи" в Санкт�
Петербурге была торжественно спущена в воды Невы
новейшая подводная лодка четвертого поколения
проекта "Лада". 

Ее строительство началось еще в 1997 году. Однако сро�
ки завершения переносились несколько раз в связи с ис�
ключительной сложностью монтажных работ. В этой лодке
было впервые применено более 170 новейших разработок и
запатентованных технологий.

Благодаря уникальной конструкции новая субмарина
"Санкт�Петербург" движется практически бесшумно, может
находиться в автономном плавании до 45 суток. В ближай�
шие дни экипаж этой лодки выйдет в море на последний
этап испытаний.

По материалам деловой прессы.

КУРСЫ ВАЛЮТ
(ЦБ России)

3 ноября 
Доллар                                                              Евро
28,78                                                                36,61

ДЕЛОВЫЕ  НОВОСТИ

С ООО "Производственный комбинат КБ", расположенным 
в переулке Культурном, Железнодорожный районный центр
занятости населения г. Орла сотрудничает давно. Не один десяток
подростков и взрослых людей, особо нуждающихся в социальной
поддержке, были трудоустроены здесь по направлению службы
занятости. Вот и в этом году несколько человек работали
сортировщиками вторсырья.


